



Schweizer Wohntage 2024 in Freiburg: «Generationengerechte Wohn- und Lebensräume gestalten»

05.11.2024, Bundesamt für Wohnungswesen

Bern, 05.11.2024 - Vom 6. bis 24. November 2024 ist die Stadt Freiburg, zusammen mit dem Bundesamt für Wohnungswesen BWO, Gastgeberin der Schweizer Wohntage. Neben der zweisprachigen Fachtagung stehen ein Symposium zur Transformation von Büros in Wohnungen, ein Kinoabend und weitere Anlässe zum Schwerpunktthema «Generationengerechte Wohn- und Lebensräume gestalten» auf dem Programm.

Das Kernstück der Schweizer Wohntage 2024 bildet die Fachtagung des BWO am 7. November. Sie konzentriert sich auf das Thema «Generationengerechte Wohn- und Lebensräume gestalten». Der demografische Wandel wirkt sich auch auf das Wohnen und Zusammenleben der Generationen aus. Alterspolitische Konzepte und wohnungspolitische Strategien können hier die Weichen für unsere Wohnzukunft der nächsten Jahrzehnte stellen, wenn sie bestehende und neue Wohnungen sowie das Wohnumfeld besser auf die gegenwärtigen und zukünftigen Bedürfnisse älterer und jüngerer Menschen ausrichten. Dabei geht es auch darum, neue Wohnformen zu erproben, die das Miteinander fördern, eine hohe Wohnqualität und Sicherheit bieten und bezahlbar bleiben. Die Fachtagung bietet Raum, um Entwicklungen, bestehende Konzepte, neue Ideen und Strategien zu diskutieren. Die Vorträge und die Diskussion mit dem Publikum sollen öffentlichen und privaten Akteuren im Wohnungswesen Einblick in die anstehenden Herausforderungen geben. Darauf aufbauend werden Impulse für nachhaltige Strategien aufgezeigt für die auf mehrere Generationen ausgerichtete Entwicklung von Wohnraum. Die Fachtagung wird abgerundet durch ein Podiumsgespräch, das sich um zukünftige Perspektiven für das Wohnen in Freiburg dreht. Im Anschluss stellt die Age-Stiftung abends in Bern den «Age-Report V» vor, ein Standardwerk für alle, die sich mit Wohnen im Alter befassen.

Film, Präsentationen und Diskussion

Daneben stehen weitere Veranstaltungen auf dem Programm. Den Auftakt der Schweizer Wohntage 2024 macht am 6. November die Vernissage zur Ausstellung «Wohnen im Zwischenraum. Vom Zweck zur Nutzung». Die Ausstellung zeigt die Wichtigkeit der Zwischenräume in Wohnsiedlungen für die Begegnung in der Nachbarschaft. Am Abend des 9. November zeigt das Kino Rex in Freiburg den Film «The Bubble» von Valerie Blankenbyl - ein Film über das Leben in einer Alterssiedlung in Florida mit den Ausmassen einer Grossstadt.

Am 8., 11., 12. und 13. November präsentiert die Stadt Freiburg im Veranstaltungsort «L'Atelier» Ideen zur Stadtentwicklung und Wohnraumsituation. Sie möchte einen Raum schaffen, um Fachleute, Bevölkerung, Führungskräfte und Akteure des Immobiliensektors zusammenzubringen, zu sensibilisieren und sie zu Diskussionen zum Wohnen in Freiburg anzuregen.

Den Abschluss der Schweizer Wohntage bildet das Symposium der Hochschule für Technik und Architektur Freiburg. Dieses findet am 14. und 15. November zum Thema «Alles verändert sich: Wohnen im Tertiärsektor» statt. Dabei geht es um die Transformation von Büros in Wohnungen.

Die Schweizer Wohntage finden jährlich an wechselnden Orten in der Schweiz statt. Das BWO, die jeweilige Gastgebergemeinde und weitere Partner sind Träger der Veranstaltung.

Adresse für Rückfragen

Date: 05.11.2024



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Schweizerische Bundeskanzlei

Schweizerische Eidgenossenschaft
3003 Bern
058 462 21 11
<https://admin.ch>

Genre de média: Internet
Type de média: Organisations spécialisées



Hes·SO

Ordre: 1073023
N° de thème: 375.009
Référence: 93799043
Coupure Page: 2/2

Medien und Kommunikation BWO, media@bwo.admin.ch, Tel. +41 58 463 49 95

Herausgeber

Bundesamt für Wohnungswesen

<http://www.bwo.admin.ch/>